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进入6月，不少大学中的打印店
开始忙活起来。一本本论文从这里
打印、装订，围在机器前的大学生们
眼中充满着期待、欣慰，还有些许的
如释重负。这些能走进打印店的，
都是这个毕业论文季的“人生赢
家”，因为他们终于走到了毕业论文
完成的最后一步。

而在打印店旁的宿舍中，在不
远处的图书馆里，仍有不少学生还
在一遍遍修改论文。微博上“论文
查重有多严格”这一阅读量1.5亿的
热门话题中都是他们的心声。去
年，大学进入“严出时代”之后，高校
对于毕业论文的审核标准提高了很
多。因此，这个论文季，对于不少大
学生来说比往年难多了。

“你在睡吗？可是我在写论文
睡不了哎。”很多学生在朋友圈里深
夜叹息。

早在去年9月，教育部就已下发
《关于狠抓新时代全国高等学校本
科教育工作会议精神落实的通知》，
强调各高校要全面梳理各门课程的
教学内容，淘汰“水课”，打造“金

课”，严把毕业出口关，坚决取消“清
考”制度。

同年10月，教育部印发的《关于
加快建设高水平本科教育全面提高
人才培养能力的意见》（简称“新时
代高教40条”）中更是明确提出，加
强对毕业设计（论文）选题、开题、答
辩等环节的全过程管理，对形式、内
容、难度进行严格监控，提高毕业设
计（论文）质量。加强本科生毕业设
计（论文）管理，是狠抓本科教育教
学的一项举措。

今年的毕业季，不少高校在“严
出”上加强了管理力度。

对于不少大学生来说，论文季
的“难”是全流程的，从选题开题，可
以一直持续到论文答辩。

西安交通大学的大四毕业生于
振远（为应本人要求所起的化名）表
示，毕业的过程“困难特别多”。“我
做毕业实验需要用到一个比较复杂
的试验台，但是这个试验台任何一
个环节都会出问题。我们得从头修
到尾。实验中，不知道的东西占大
多数，真正能够明白的占少数，我的

数据出来都奇奇怪怪的”。
除了硬件本身的问题，精准的

化学实验对个人操作也有很高的要
求。就在接受记者采访的当天上
午，于振远还因操作的失误搞坏了
仪器，令他十分烦躁。

对于大学生在毕业论文季的
“痛苦”，西南交通大学校长徐飞在
接受记者专访时表示：“如果学生平
时做的很好，他在论文写作时就不
应该感到很痛苦，论文反而应该是
他自我展现的舞台。”

徐飞认为，尽管从学位条例的
角度讲，本科生不像硕士生和博士
生，必须要提交论文才能取得学
位，但坚持要求本科生提交毕业论
文的惯例是很有必要的。“毕业论
文可以全方位地、综合地展示和检
验学生掌握所学知识的程度，以及
运用所学知识解决实际问题的能
力，本科生写毕业论文更重要的是
过程，从选题到资料收集，再到论
文组织、写作、修改，最终成稿，
这是一个最基础的学术研究和学术
训练的过程”。 《中国青年报》

“严出时代”毕业“门槛”高多少？
走进打印店的比图书馆里修改论文的大学生相对轻松

6月3日，市民在第十一届安
阳航空运动文化旅游节开幕式上观
看飞行特技表演。当日，第十一届
安阳航空运动文化旅游节在河南省
安阳市开幕。开幕式上，来自海内
外的航空运动爱好者驾驶飞机冲上
云霄，在蓝天白云间进行特技飞行
表演，吸引了众多市民观看。

新华社发

冲上云霄

新华社北京 6 月 3 日电 记
者从北京世园会举办地延庆区获
悉，借助世园会举办契机，延庆近
年来加大造林绿化力度，着力推
进国家森林城市创建，共新增林
木16万亩，为世园会周边及全区
营造了良好的生态环境。“京畿夏
都宜居地，长城脚下森林城”的美
好愿景正逐步变为现实。

园中有景，园外有园，自然天
成。绿意蔓延、鲜花环绕的延庆，
如同一座山水大花园，簇拥着北
京世园会的园林美景。站在世园
会园区制高点永宁阁上远眺，周
边到处是成片的森林。

北京世园局副局长、延庆区
副区长叶大华说，近年来，为了筹
办好北京世园会，延庆加大造林
绿化力度，共新增了 16 万亩林
木，重点在世园会周边植绿，使全
区生态环境得到进一步改善。

延庆区副区长刘瑞成介绍，
近三年来，延庆重点围绕世园会
园区周边打造绿化景观，绿化建
设工程面积约1万亩，还打造了5
条色彩斑斓的园艺主题大道，建
成了7.2万平方米的公园。

北京延庆打造

“长城脚下森林城”

新华社天津 6 月 3 日电 冒
着油花的红柳羊肉串，皮薄馅大
色泽金黄的烤包子，甘甜可口鲜
艳欲滴的石榴汁，这不是在新疆，
而是在位于天津市宁河区的夜
市。从去年底开始，天津着手发
展夜间经济，多个夜市陆续开始
营业，在丰富市民夜间生活的同
时，也释放了消费潜力。同时也
满足了老百姓“撸串喝酒”的需
求，方便了群众生活。

晚上7点刚过，天刚擦黑，宁
河的美食街已经人山人海。记者
看到，这里有100多个摊位，分布
在西北风味、东南风味、东北风
味、宁河风味、新疆风味、华北风
味、西南风味7个美食厅。

来自山东的张颖到天津旅
游，专门来夜市“尝鲜”。“我看这
边很热闹，展厅布置得也干净，从
东北的大锅炖到湖南的臭豆腐都
有，天津当地的包子、贴饽饽熬小
鱼等也都很好吃，我会推荐朋友
过来。”她说。

天津发展夜间经济
“撸串喝酒”者有好去处

做网红容易吗？拍点短视频就
能赚钱？记者跟随一位网红的脚
步，看她的一天是如何度过的？

“眼睛睁开就是工作，公司要
求、衣物搭配、外拍，回来修片、做视
频、打理网店……”每天上午8点，江
苏泰州90后女孩徐晨妍（工作室在
杭州）就会准时醒来，长期这种生活
模式，让她的生物钟很准。

美女街拍，可以说是目前所有
短视频平台的重要流量支柱。拥有
900 多万粉丝的徐晨妍是极具代表
性的街拍达人：粉丝群体庞大，数

据流量可观。由于来洽谈的人不
断，徐晨妍不停地收拾客厅，在沙
发上坐下后，她看上去有点倦意。
这与她在短视频里光鲜亮丽的样子
明显不同。她说，别人总以为我们
每天拍些几十秒的短视频，就能养
活自己，还能赚到很多钱。但赚
钱哪有那么容易，我们忙起来一
整天不吃饭是常态，每天十五六
个小时的高强度工作，朋友没几
个，社交圈都是工作，甚至担心自
己是否会因熬夜修片而猝死，有时
累到半夜，却睡不着，常常想要放

弃……
下午三点半，徐晨妍到了杭州

大厦拍视频。15秒。这样的街拍女
孩的生活，正在不少城市里不断复
制，一些国外女孩也来掘金。这一
行的竞争非常激烈——网红是最具
影响力和吸金力的群体，占据金字
塔顶尖，接下来才分别是街拍达
人、模特和买家秀这个等级。徐晨
妍说，自己舍不得买奢侈品，只希
望自己存够钱，在杭州买套大一点
的房子，接来老家的父母，“而且
不想被人说闲话。” 《金陵晚报》

网红“小姐姐”：

镜头里多光鲜 背后就有多疲惫


